



## **PRESENTACIÓN**

La investigación tiene un rol fundamental para las universidades porque genera conocimiento y propicia el aprendizaje, y todo ello contribuye al desarrollo del país. Entonces, las universidades debemos desarrollar investigación en función de las necesidades y demandas de la sociedad, y mucho de ello vemos hoy en la Revista Científica del Centro Pedagógico y de Investigación en Educación Superior.

Es para mí un honor presentarles un nuevo volumen de esta revista que resalta una serie de investigaciones sobre educación superior, plasmados en artículos que cumplen las exigencias en cuanto a la selección, verificación por pares ciegos y prueba de la galera.

No me cabe duda que este aporte académico será de gran orientación y motivación para nuestra comunidad universitaria y la población en general debido a que la investigación en educación superior tiene un carácter estratégico, dada su importancia en la búsqueda de respuestas y soluciones establecidas por la ciencia y la sociedad.

Como Rector de la Universidad Mayor de San Andrés, felicito a nuestros docentes investigadores, a la Coordinación de Doctorado y Posdoctorado del CEPIES por hacer posible esta impresión y poner a nuestra disposición estas investigaciones que responden a los grandes desafíos que enfrentamos los profesores de educación superior.

¡En hora buena!

**M.Sc. Oscar Arnaldo Heredia Vargas**  
**RECTOR**  
**UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN ANDRÉS**